



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLÉANS MERCREDI MATIN 21 MARS 1917

NUMÉRO 212

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## ORDRE DE BÂTIR DES PETITS CROISEURS À LA NOUVELLE-ORLÉANS LE PRÉSIDENT WILSON PROCLAMERA DE SUITE, L'ÉTAT DE GUERRE

### BRESIL ET ARGENTINE

QUELQUES NOTES DES EVENEMENTS IMPORTANTS DANS L'AMERIQUE LATINE.

### LE BRÉSIL EST BOCEPHOBE

L'INFLUENCE TEUTONNE CHERCHE ENERGIQUEMENT A TENIR BON.

Interviews de M. Morel député du Gard, et du Lieut.-Col. Girod député du Doubs.

1er. Date de naissance; le 5 octobre, 1872.

2me. Vote sur la loi de Trois Ans. Faisant partie de la précédente législature, j'ai voté contre la loi de Trois Ans parce que j'étais persuadé — et la guerre actuelle nous le prouve qu'elle ne pourrait en rien augmenter la puissance défensive de notre Pays.

Le seul système militaire susceptible de pouvoir nous épargner les horreurs de l'invasion, en mobilisant le maximum d'hommes avec le maximum de rapidité, c'était la nation armée, telle que l'a exposé Jaurès à la Tribune de la Chambre au cours de la discussion sur la loi de Trois Ans au nom du Parti Socialiste.

3me. Sur les Députés mobilisables: L'intérêt de la France était que les députés mobilisables restent à la Chambre pour remplir leur mandat.

Dans une Démocratie, les seuls responsables étant les élus parlementaires, leur devoir était de participer aux travaux de celle-ci dans les séances publiques et secrètes, comme dans les Commissions.

Du reste, quand on connaît le rôle que ces derniers ont joué au cours des cruels événements que nous traversons, tout le monde sera d'accord pour reconnaître qu'un statut légal aurait dû être voté concernant la situation des députés pendant la guerre.

COMPÈRE-MOREL, Député du Gard.

1er. Ma date de naissance; le 13 août, 1872.

2me. J'ai voté contre la loi de Trois Ans. J'ai justifié mon vote, devant mes électeurs de 1914, en leur disant que la nécessité du nouvel effort qu'on nous demandait ne nous avait pas été démontrée. J'ai ajouté que pour ma part je voyais un accroissement de la puissance défensive de la France dans:

1er. Un renforcement de notre couverture fixe;

2me. Un renforcement, par un système spécial d'engagement volontaire avec primes, auquel avait adhéré le général Maitrot, de notre couverture mobile, portée de 107.000 à 200.000 hommes, effectif égal à la couverture de l'Allemagne;

3me. La réorganisation des Réserves et la préparation militaire.

J'ai, en outre, insisté sur le danger que faisait courir à notre pays, en cas d'attaque, la présence sous nos drapeaux de deux classes non instruites, qui résulteraient de la loi de trois ans.

3me. L'intérêt de la France, est-il que les députés mobilisables aient suivi le sort de leur classe ou qu'ils soient restés à la Chambre pour rem-

### ECHOS DU VIEUX MONDE

RECENTE DECOUVERTE D'IMPORTANTS GISEMENTS DE SOUFRE DANS LE CAUCASE

### LES BERLINOIS MAIGRISSENT

ATROCES SOUFFRANCES DES INFORMES ARMÉNIENS EN TURQUIE.

Plus d'un million massacrés par les ottomans. — Blessure grave d'un journaliste italien.

Correspondance de la Presse Associée.

Pétrograd. — On a découvert au Caucase d'importants gisements de soufre, couvrant un espace de 150 kilomètres carrés. Des expériences sont déjà faites pour déterminer la richesse en soufre du minéral. En traitant 320 kilos de minéral, on obtient 115 kilos d'esoufre pur. Les Ministères du Commerce et de la Guerre donneront toutes facilités aux capitalistes qui voudront se livrer à l'exploitation de ces gisements. Le Caucase pourrait ainsi concurrencer les sources de Sicile dont l'exploitation est maintenant si pleine de difficultés.

Copenhague. — Dans une colonne d'un journal médical de Berlin se trouve un article faisant connaître que la plupart des malades qui vont consulter les médecins accusent une diminution du poids du corps atteignant de six à huit kilos.

Ce phénomène d'amaigrissement général est dû à une alimentation insuffisante et les médecins recommandent, pour l'éviter, de s'abstenir soigneusement de tous les mouvements qui ne sont pas absolument nécessaires.

Londres. — M. Balfour a envoyé un message à la Commission Américaine de secours où il est dit:

"Les souffrances des arméniens dans l'Empire ottoman sont connues, mais il est peu probable qu'on en ait aperçu toute l'horreur. Sur 1,800,000 Arméniens qui vivaient, il y a deux ans dans l'Empire ottoman, 1,200,000 ont été massacrés ou déportés. Ceux qui ont été tués ont subi les plus abominables tortures, mais ont échappé aux longues souffrances des déportés. Les hommes et les femmes, même les enfants, sans aucune provisions pour le voyage, sans protection contre les rigueurs du climat ont été poussés sur les routes jusqu'à ce que leurs hurlements aient été massacrés ou noyés. Ceux qui ont survécu à ce voyage ont été abandonnés au bout de trois mois dans les marais et les régions désertes de l'Euphrate moyen. Ils meurent maintenant de faim et de misère. Un petit nombre d'Arméniens laissés dans

(Suite 2ème page.)

plir leur mandat, me demandez-vous ensuite?

"Je dois vous dire, que, pour l'instant, je n'en sais absolument rien."

Lieutenant-Colonel GIROD.

Pilote-aviateur, inspecteur général des Ecoles d'aviation, Député du Doubs, Vice-président de la Commission de l'Armée.

### LA GUERRE EST PROCHE ET LA NATION PRÉPARE

Une flottille de 2000 petits croiseurs sera construite--La déclaration de guerre est incessamment attendue

Importante conférence du président et du Cabinet.—Discussion de mesures immédiates de protection des intérêts américains sur la haute mer. — Plusieurs moyens sont à l'étude. — Les femmes seront enrôlées pour le service des bureaux de l'amirauté. — Elèves d'une école à Washington ont descendu le portrait du Kaiser. — Capture de marins allemands évadés de navires internés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, D. C., 20 mars. — Le secrétaire de la marine vient de transmettre l'ordre au commandant du chantier de construction maritime à la Nouvelle-Orléans de bâtir, aussitôt possible quatre petits croiseurs pour donner la chasse aux sous-marins. Soixante de ces unités seront construites à New York.

Le Cabinet siège aujourd'hui pour aviser aux moyens de protéger les navires de commerce américains contre les attaques de sous-marins. La situation a pris un aspect beaucoup plus grave que celui de relations diplomatiques rompues ou de neutralité armée; l'état de guerre existe depuis la destruction récente de trois navires américains et la mort de plusieurs citoyens des Etats-Unis, au nombre de dix qui se trouvaient à bord de ces bâtiments.

Tous les bureaux officiels s'occupent activement des plans de défense nationale et d'armement des navires de commerce.

De source officielle on a appris que le gouvernement se propose ou de faire convoier les bâtiments de commerce par des navires de guerre ou d'envoyer des croiseurs dans les parages fréquentés par les sous-marins pour débarrasser l'océan atlantique de ces petits pirates.

Il est probable que les navires de guerre américains coopéreront avec les flottes anglaise et française dans la chasse aux sous-marins.

Demain le président Wilson publiera sa proclamation déclarant qu'un état de guerre existe entre les Etats-Unis et l'Allemagne; mais la déclaration formelle ne peut venir que du Congrès soit à sa prochaine séance extraordinaire le 16 avril, soit à une convocation immédiate, en vue de la gravité de la situation.

Le secrétaire de la marine acceptera les offres de propriétaires de bateaux-moteurs qui serviraient à patrouiller les côtes, et a donné ordre pour la construction de 2000 petits croiseurs qui seront achevés dans quatre mois.

Le gouverneur Manning, de la Caroline du Sud, en visite aujourd'hui à la Maison Blanche a dit qu'il avait été opposé à la déclaration de guerre à l'Allemagne, mais depuis le récent torpillage de trois navires de commerce américains et la perte de plusieurs citoyens des Etats-Unis il a maintenant changé d'opinion et il trouve que le moment est venu de voter l'affront fait à la nation.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, D. C., 20 mars. — M. Daniels, le secrétaire de la Marine a com-

### LA GUERRE EN EUROPE

RAPPORTS RECENTS DES COMBATS SUR TOUS LES FRONTS.

### LUTTES SUR TERRE ET SUR MER

LES TROUPES TEUTONNES CONTINUENT LEUR FUITE PRECIPITEE

Préparatifs d'un raid sur Calais. — Deux vapeurs transportant des secours, ont été coulés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 20 mars. — Les troupes françaises poursuivent de près les fuyards allemands qui se dirigent en toute hâte vers leurs lignes de défenses dans le secteur Lille, Cambrai, St. Quentin et La Fère. Au nord, les anglais marchent sur Cambrai. C'est probablement dans ces parages que les allemands feront halte pour livrer bataille aux armées alliées.

D'autre part les critiques militaires supposent que la retraite des 150,000 à 200,000 teutons n'est qu'un mouvement calculé longtemps d'avance dans le but de lancer, vigoureusement, une offensive contre les lignes des alliés, et dont l'objectif serait Calais.

Les allemands attaquent les positions françaises dans la région de Verdun et en Champagne sans aucun résultat.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 20 mars. — Avant d'abandonner la ville de Péronne aux anglais, les allemands avaient pris soin de faire le plus de dommages possibles en incendiant les demeures, les édifices publics, les églises, et en détruisant les belles allées d'arbres sur les rues, et saccageant les jardins.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 20 mars. — Le ministère de la guerre annonce des succès français en Macédoine, la prise d'une hauteur et de deux villages à trois milles de Monastir après des combats acharnés. Douze cents germano-bulgares furent faits prisonniers, et parmi onze officiers. Les troupes anglaises à l'Est du lac Doiron ont battu un détachement de l'ennemi et fait plusieurs prisonniers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 20 mars, via Sayville. — Plusieurs combats d'infanterie et de cavalerie ont eu lieu entre allemands et anglais dans la région des deux côtés de la Somme et de l'Oise.

Les français ont attaqué, en nombre considérable, hier soir, les tranchées allemandes sur la rive gauche de la Meuse. Ils furent repoussés.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 20 mars. — Selon une dépêche de Stavanger, à l'agence Reuter, un vapeur hollandais, transportant des secours à la Belgique a été attaqué par un sous-marin, mais a réussi à s'échapper à toute vitesse. Mais une embarcation dans laquelle se trouvaient trois officiers et cinq hommes de l'équipage du navire fut atteinte par un obus et sombra avec ces huit malheureux.

Un autre vapeur chargé de secours à

(Suite 2ème Page)

### LETTRE D'UN PARISIEN

QUELQUES ANECDOTES SUR LA SIMPLICITÉ DE CERTAINS HOMMES POLITIQUES.

### LA LANGOUSTE DE TOLAIN

JULES GUESDES ET DUC QUERCY AU MARCHÉ.

M. Marcel Sembat, très riche parlementaire, vit d'une façon modeste. — Sa mission en Angleterre.

Dans un de nos derniers "Billets Parisiens" à propos de la simplicité des hommes politiques, nous avons eu l'occasion de rappeler l'exemple de M. Jules Guesdes, membre du gouvernement de la Défense Nationale, et que je rencontrais souvent pendant le séjour à Bordeaux, au Marché des Capucins, faisant ses provisions, un filet à la main, suivi de son fidèle Duc Quercy. Ils allaient tous deux avec leurs longues barbes sans s'inquiéter de la curiosité des revendeuses bordelaises pour ces deux hommes d'âge mûr qui passaient graves et préoccupés. La simplicité est une vertu démocratique; elle peut soulever des objections, mais ne provoque jamais la jalouisie. On en veut parfois aux gens d'être heureux, riches, puissants, beaux, on ne leur fait jamais un grief d'être simples. Seuls d'ailleurs les imbéciles sont orgueilleux, les imbéciles et les parvenus. Etre simple c'est déjà une marque de supériorité, et le poète Jacques Normand a écrit avec raison: "Nulle vertu n'est complète sans la simplicité. Elle les assainit toutes, comme le sel fait pour les aliments."

Il y aurait une curieuse monographie à écrire les mœurs démocratiques de certains hommes politiques. Il y a les arrogants et les modestes. Les exemples de ces derniers ne manqueraient pas. En feuilletant l'autre jour un volume de "Mémoires" paru avant la guerre, "Les Souvenirs politiques et Parlementaires d'un Témoin. (Anatole Claveau), page 251, je notais cette curieuse anecdote sur un homme bien oublié aujourd'hui, M. Tolain, qui a joué un rôle important dans la politique de la fin du siècle dernier.

M. Claveau était un conservateur, rédacteur des comptes rendus officiels de la Chambre des Députés; il avait vu passer tous les parlementaires de la fin de l'Empire et du commencement de la troisième République.

En 1871, il rencontrait Tolain, alors député, dans les rues de Versailles.

"Nous nous serrions la main, dit Claveau, et nous causions fort souvent, soit dans les couloirs de l'Assemblée, soit dans les rues de Versailles, généralement aux environs du marché. Je crois bien qu'il était un peu porté sur la bouche. Quand je sortais le matin, j'étais à peu près sûr de le rencontrer caressant quelque victuaille sous sa vareuse, presque toujours une langouste. Il faisait son marché lui-même, et ne s'en cachait pas autrement.

— Encore une langouste! Tolain, lui disais-je.

(Suite 2ème Page)